



El Euro: principio de la Europa Social y del empleo

En ello se juega la izquierda su futuro

Por mucho que nos machaquen las encuestas (y sobre todo el interesado uso que se les dan desde algunos sectores) explicando que la mayoría de los ciudadanos creen que el Euro servirán para crear más y mejor empleo, no es cierto que el Euro, por sí solo, vaya a crear más empleo y que suponga por el mero hecho de existir el garante todopoderoso de la Europa Social; como tampoco es cierto que en el Euro y Maastricht, donde se fraguó, radiquen en exclusiva todos los pecados e inquinas del avaricioso hombre de este fin de siglo.

Como instrumento que es, los efectos de la Moneda Única dependerán de la orientación que le queramos dar. Para NUEVA IZQUIERDA, es justo aplaudir el nacimiento del Euro. El propio Karl Marx fue uno de los primeros en advertir que no habría nunca ninguna organización de tipo económico (infraestructura) que sustentase a la primera. Pues bien, ya tenemos la infraestructura económica, una moneda y un mercado unitarios que asegurarán una serie de situaciones como la baja inflación, la estabilidad de precios, y otros muchos que sin duda son necesarios, pero que no son suficientes si queremos ir hacia algo más que una mera región de libre-cambio.

No se nos escapa que en Europa y España existen (y muchos) defensores del "inmovilismo económico", representados en la derecha, que aseguran haber llegado al techo de la integración europea con el Euro. Nada más incorrecto y falso que confundir la convergencia nominal que supone el cumplimiento de los criterios de convergencia (macroeconómicos ge-

neralmente) que han servido para decidir quienes están en condiciones de acceder al Euro, con la convergencia real que desean y necesitan los ciudadanos, dada por índices de calidad de vida como son el desempleo, las prestaciones sociales, y la cobertura del Estado de Bienestar.

El próximo 13 de junio nos jugamos decidir qué queremos hacer con el proyecto europeo y cómo vamos a utilizar los instrumentos, que como el Euro, están a nuestra disposición. El día en que votemos por nuestros eurodiputados debemos saber sin nos conformamos con un simple mercado único o lo que queremos es una Europa en la que el Estado del Bienestar y la Calidad de Vida sean un hecho para todos los ciudadanos del continente.

Por ello, NUEVA IZQUIERDA va a defender, junto con otros muchos progresistas europeos, un programa basado en una lectura positiva y de progreso del Euro. NUEVA IZQUIERDA defendemos una serie de medidas que acompañen a la implantación de la Moneda Única y destinadas a la creación paralela de una Europa Social e, incrementando las competencias de los órganos de representación democrática como el Parlamento Europeo, el establecimiento de un "gobierno económico" de la UE y de las medidas de seguimiento democrático paralelas, de forma que se garantizará el necesario equilibrio entre los ámbitos monetario, económico, social y político de la construcción europea.

El Euro, así, tendrá que incardinarse en estrategias de crecimiento y desarrollo que promuevan fuertes políticas activas de

empleo, potenciando la línea de lo demandado por la Confederación Europea de Sindicatos respecto al empleo estable, de calidad y con garantías y auténticas capacidades de negociación colectiva a escala europea que impidan desde el primer momento la aparición de crisis asimétricas o políticas de competitividad basadas en la reducción de los costes salariales o las condiciones laborales.

Si se quiere maximizar la utilidad de la introducción del Euro es preciso, además de las medidas antes citadas de Europa Social, fomento del empleo y "gobierno económico", introducir políticas presupuestarias y fiscales armonizadas que impidan las turbulencias provocadas por la exuberancia irracional de los movimientos de capitales. En particular de tres formas: suprimiendo los "paraísos fiscales"; aumentando la fiscalidad sobre las rentas del capital (y eliminando el regresivo "secreto bancario"); y tasando con criterios de progresividad las transacciones financieras de modo que los beneficios financieros sean tasados con los mismos índices impositivos que los beneficios del trabajo.

Asimismo, sería un craso error tratar de endurecer los contenidos del "Pacto de Estabilidad" (ya de por sí muy discutibles) a través de nuevas medidas tendentes a forzar innecesariamente la denominada consolidación presupuestaria y limitar superlativamente la capacidad de maniobra económica de cada Estado miembro.

ICAM
-NUEVA
IZQUIERDA
de Cuenca

La pantalla del viernes

A mis amigos invisibles

Julio Cesar Zomeño

* **ESOS TITULARES:** "El desempleo en la provincia sigue con su evolución favorable". Entiendo que se quiso decir todo lo contrario, o sea, que el empleo en la provincia mejora. **BONO:** "La región es fruto de los que arriesgan, empresarios y sindicatos". ¿Y usted como político, se lava las manos? Estas opiniones son tan tontas como decir: "El ser humano nace, crece, se desarrolla y muere, para luego desaparecer". O sea, nada. **CESAR DE CUENCA:** A veces los silencios son más inteligentes que las palabras.

* **PUBLICIDAD:** "El PP presentará una proposición de ley sobre publicidad institucional". Sería recomendable se prohibiera en ella, que los ayuntamientos patrocinen "de cualquier manera", la propaganda que vaya contra la salud de los ciudadanos. Gracias. **MARCO AURELIO:** Quien huye de las obligaciones sociales es un desertor. **PETICIÓN:** "El fiscal rebaja la petición de pena a un etarra alcohólico". Los titulares de las noticias son síntesis del contenido y no como éste que bien mirado confunde. ¿Se rebajan las peticiones o las penas?

* **OLÉ:** "Matutes advierte que España actuará en al UE según se respeten sus derechos". Dado que los derechos son subjetivos en su interpretación, ¿podría entenderse que la actuación dependerá de su criterio, Sr. Matutes? **NOEL CLARASÓ:** Hay un impulso fundamental en el mundo, el deseo de parecer importante.

* **SIGLO 21:** Podría ser declarado el siglo de la drogodependencia, según un titular: "El siglo 21 será el de la geriatría y las enfermedades mentales". El negocio redondo para los laboratorios farmacéuticos, su eslogan pudiera ser: "vive más, pero dependiendo de nosotros", o "se libre con nuestros productos, toma tu felicidad de nuestro frasco".

* **HIPÓCRATES:** Que tu alimento sea tu única medicina.

* **GUERRA:** "Mientras siga el desafío de Sadam, es muy difícil levantar las sanciones de la ONU". Así se dio la noticia que también pudo ser esta: "Mientras EEUU e Inglaterra no dejen de acosar a Irak, esta nación deberá defenderse, sola, de la guerra que estos dos países le han declarado. Israel está de acuerdo". **CARLOS V:** La razón de estado no se ha de oponer al estado de la razón.

"El dictador Kim Jong Il exige 300 millones de dólares por permitir una inspección de la ONU (lease EEUU) en Corea del Norte". Es como ir al cine, si quieres ver, paga.

* **MAFIA:** La noticia salió así: "Corea del Sur quiere pagar menos por su protección a los soldados estadounidenses" y luego hablamos de mafiosos italianos. **PIO BAROJA:** A una colectividad se le engaña siempre mejor que a un hombre.

* **PREGUNTA TONTA:** ¿A qué "creativo" se le ocurrió poner el programa de los Simpsons a las 8 de la tarde ("hora estelar") en Antena 3? La basusra se debe guardar y echarla en el contenedor correspondiente y no exhibirla. Luego hay algunos que se quejan cuando se habla de "televisión basura". **CESAR DE CUENCA:** ¿Por qué salir del hogar y ver polución, violencia, insolidaridades, cuando podemos quedarnos en casa y verlas en la televisión?

* **TESTIGO DIRECTO:** Alain Bommeviel dice: "Los jóvenes iraquíes de la generación de la Guerra del Golfo y del embargo sueñan con un futuro mejor, algunos fuera de su país". Otra noticia podía haber sido: "Los negros del Bronx, y casi la mayor parte de esta etnia en EEUU que también piensan lo mismo para ellos". * **FRANCIS BACON:** Calumniad siempre con audacia, algo quedará.

* **JOHN FISCHER:** Los pensamientos de Platón y Maquiavelo, no parecen lo suficientemente blindados para un mundo acosado por la fusión de los átomos, la guerrillas urbanas, diecinueve variedades de psicoterapeutas, guitarras amplificadas, bombas y gases lacrimógenos, ordenadores, astronautas y una atmósfera polucionada simultáneamente con el humo de los coches y la publicidad de la televisión. * **LICHTENBERG:** En el futuro, la llamada Edad Media quizás sea alargada par incluir la nuestra. **BERNSTEIN:** Las mujeres valen mucho; como sexo es uno de los mejores que hay. **GERMANA MARUCELLI:** Es posible que los hombres sean más inteligentes que las mujeres, pero todavía no he oído decir que una mujer se haya casado con un hombre estúpido solamente porque tenía "un bonio par piernas". **ANÓNIMO:** Una de las dificultades que afligen al mundo actual es que hay muchas personas dispuestas a meter su cuchara, pero pocas inclinadas a ayudar a hacer la sopa. **CHARLES MORGAN:** Vivimos en una época en la que el conocimiento ha superado a la sabiduría.

* **LOS PERALES:** El Ayuntamiento de Villalba de la Sierra, dispuesto a que los problemas producidos por la quiebra del promotor original se resuelven, buena voluntad y capacidad de su alcalde Caurín y el grupo que dirige, pero egoismos locales de los propietarios hacen que el problema de terminar la urbanización se demore en el tiempo, ya un año perdido. Solidaridad es usar el sentido común y no las palabras de leguleyos que quieren intimidar para pescar en río revuelto.

* **ASFALTO:** Si continúan asfaltando tan mal como lo vienen haciendo paren y vuelvan cuando aprendan mejor ¿Qué dice el delegado de Obras Públicas?